

# Denuncian Una Conjura Comunista en Argentina

BUENOS AIRES, febrero 27 (AP).— El general retirado Luciano Benjamín Menéndez, que comandó operaciones militares antiguerrilleras en la década pasada, denunció hoy una supuesta "conjura del comunismo internacional" y defendió la actuación de los militares en esa lucha diciendo que cumplieron "una orden de aniquilamiento" del entonces gobierno constitucional peronista.

Menéndez, que fue comandante del tercer cuerpo de ejército con jurisdicción en el noroeste del país, acusó a los organismos defensores de derechos humanos de "estar preparando el levantamiento del pueblo contra el ejército" para "desprestigiarnos, encerrar la mayor cantidad de gente (de las fuerzas armadas)" y así "no encontrar oposición cuando haya otra guerra como la de 1975".

Menéndez es uno de los acusados por esas organizaciones de haber cometido "excesos" en la lucha contra las guerrillas izquierdistas, en la década

pasada.

El militar, que además protagonizó un alzamiento contra el régimen militar en 1979, presuntamente en protesta por la decisión de expulsar del país al editor Jacobo Timerman, dijo que la "conjura" pretende "hacer pie en este sector de América" y si ese objetivo se consiguiera lo

graría "un flanco realmente importante para ocupar un gran sector del mundo".

Al aludir a la lucha antiguerrillera, Menéndez dijo que "está muy mal utilizada la palabra represión, pues hubo una guerra total". Agregó que "los mili-

—Favor pase a la página 11.

## Embajador Chapin Abandona Guatemala

GUATEMALA, febrero 27 (ACAN-EFE).— El embajador estadounidense en Guatemala, Frederick Chapin, abandonará mañana definitivamente el país sin que su gobierno haya pedido el beneplácito para su sucesor.

Michael Hahn, agregado de prensa de la embajada norteamericana aquí, con-

firma hoy a "ACAN-EFE" que mientras la administración del Presidente, Ronald Reagan, no nombre al sucesor de Chapin, actuará como embajador interino el encargado de negocios, Paul Taylor.

El pasado día 13 de febrero, el propio Chapin re-

—Favor pase a la página 11.

## Consideran Exagerados los Triunfos de Irán

WASHINGTON, febrero 27 (UPI).— Estados Unidos considera que Irán ha exagerado su proclamas de victoria y que está sufriendo grandes pérdidas en su lucha con Iraq, mientras que expertos en asuntos petroleros estiman que Arabia Saudita ha incrementado sus reservas de crudo ante la gravedad del

conflicto.

El Departamento de Estado informó que "han habido combates en gran escala pero no tenemos evidencias de cambios significativos en el frente de batalla".

"Es claro que las procamas iraníes de incursiones

—Favor pase a la página 17.

## Costa Rica: Piden Observadores de Contadora en Frontera

SAN JOSE, 27 febrero (ACAN-EFE).— El gobierno de Costa Rica pedirá observadores al "Grupo de Contadora" para que "comproben los ataques del Ejército Popular Sandinista de Nicaragua" a territorio de este país, dijo hoy fuentes competentes.

En círculos gubernamentales se afirmó que Costa Rica recurrirá a "Contadora" (Panamá, México, Colombia y Vene-

zuela) en solicitud de observadores que constaten "el irrespeto del ejército de Nicaragua a la soberanía nacional y en procura de seguridad para los habitantes de la zona fronteriza".

El Ministro de Seguridad Pública, Angel Edmundo Solano, es partidario de acudir a la instancia de Contadora para poner fin a los problemas fronte-

—Favor pase a la página 50.



DE GIRA.— Madrid, Feb. 27.— El Primer Ministro de España, Felipe González, habla con dos de sus colaboradores antes de tomar su avión y partir por una visita oficial por Arabia Saudita y Jordania. (Unifax II de UPI).

## Orfila Explicará el "Caso Contratos"

WASHINGTON, febrero 27 (UPI).— El Secretario General de la OEA, Alejandro Orfila, solicitó una reunión extraordinaria del Consejo Permanente pasado mañana, para informar sobre los contratos de servicios suscritos por la Organización en los últimos tres meses.

Orfila indicó en una nota al presidente del Consejo, embajador brasileño Dario Moreira de Castro Alves, que las especulaciones desatadas por un pedido del cuerpo para que

informe sobre los contratos "afectan seriamente el funcionamiento de la Secretaría".

Orfila expresó que en virtud de "la trascendencia" que se le ha dado al tema y la forma cómo se ha interpretado la solicitud", considera "de la mayor importancia presentar al Consejo la información de referencia a la mayor brevedad posible".

El Consejo se reunirá el miércoles a la mañana

—Favor pase a la página 37.

## Defienden Actividad de E.U. en Honduras

WASHINGTON, febrero 27 (UPI).— Cuatro senadores republicanos que acaban de visitar Honduras dijeron hoy que los informes de que Estados Unidos está usando fondos para construir instalaciones militares permanentes en ese país son gruesas exageraciones.

Los legisladores agregaron que tampoco vieron

evidencia de que los rebeldes antisandinistas estén utilizando las instalaciones conjuntas norteamericano-hondureñas.

El grupo de senadores estuvo integrado por el presidente de la Subcomisión de Asignaciones de Defensa, Ted Stevens; Warren Rudman; Pete Wilson y Mack Mattingly. Indica-

—Favor pase a la página 23.



RECIBE A SOLDADOS.— Italia, Feb. 27.— El Presidente italiano Sandro Pertini da la bienvenida a soldados italianos que regresaron de Libano, como integrantes de la fuerza multinacional de paz. En Libano, únicamente se han quedado los franceses. El presidente elogió su labor en Beirut. (Unifax II de UPI).

## Alza en la Bolsa

NUEVA YORK, febrero 27 (EFE).— La bolsa continuó hoy su recuperación técnica, tras el espectacular repunte del viernes.

La recuperación fue estimulada por noticias procedentes de Washington en el sentido de que el presidente norteamericano, Ronald Reagan, estaría dispuesto a considerar aumentar los impuestos después de reducciones al presupuesto.

La noticia aceleró el alza a última hora, y el Dow Jones de Industriales cerró con ganancia de 14,86 en 1.169,96.

El valor de la acción promedio aumentó 38 centavos.

Las emisiones con ganancia, 1.156, más que duplicaron a las 479 con pérdidas.

El volumen de 99 millones de acciones reflejó in-

—Favor pase a la página 37.

## Chernenko Asume Jefatura Militar

MOSCU, febrero 27 (UPI).— El secretario general del partido comunista, Konstantin Chernenko, fue designado comandante en jefe de las fuerzas armadas soviéticas, consolidando su poder, informó hoy un diplomático occidental.

Por su parte, la agencia noticiosa oficial TASS, dio a conocer una carta de Chernenko en la que proclama fidelidad a la línea establecida en la era de

Leonida Brezhnev.

Un agregado militar occidental dijo que el mariscal Nikolai Ogarkov, se retiró a Chernenko como presidente del Consejo de Defensa de la Unión Soviética en una recepción para celebrar el día de las fuerzas armadas, el jueves.

"Se ha mantenido en secreto pero al parecer, Ogarkov definitivamente

—Favor pase a la página 37.

## Siguen Combates en el Centro de Beirut

BEIRUT, febrero 27 (UPI).— Los combates estrechecieron hoy el centro de Beirut y las montañas que circundan la capital en el día que el gobierno había fijado para reanudar las conversaciones de paz entre las facciones en lucha en el Líbano.

Los rebeldes drusos intercambiaron intenso fuego de artillería con los efectivos del ejército gubernamental en las montañas y la radioemisora de la falange cristiana afirmó que algunos proyectiles cayeron en torno al palacio presidencial y la residen-

cia del embajador de Estados Unidos, Reginald Bartholomew.

También ocurrieron enfrentamiento a lo largo de la "línea verde", que separa a los musulmanes en el oeste de Beirut de los cristianos en el este de la ciudad. La radio de la falange informó que un niño de 10 años murió y 15 personas resultaron heridas en las luchas en la ciudad.

Frente a las costas, los infantes de marina de Estados Unidos, observaron la situación desde los buques de la sexta flota, un-

—Favor pase a la página 23.



EVALUAN SITUACION.— Panamá, Feb. 27.— Los cancilleres del Grupo Contadora, iniciaron hoy reunión de dos días para evaluar la situación centroamericana. Izquierda a derecha, Isidro Morales Paul, Venezuela; Rodrigo Lloreda Caicedo, Colombia; Oydén Ortega, Panamá y Bernardo Sepúlveda Amor, México. (Unifax II de UPI).